

Juan **Parra Ávila**

Maestría en Planeación Agropecuaria por la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro; actualmente se desempeña como investigador asociado B en El Colegio de la Frontera Norte, oficina Piedras Negras. Sus publicaciones más recientes son: «Migración fronteriza en Coahuila: de Guanajuato a Piedras Negras» en coautoría con Camilo Contreras, en *Ires y venires: Movimientos migratorios en la frontera norte de México*, de Rodolfo Cruz y Cirila Quintero (coords., México, 2011); y «Análisis de la industria maquiladora de exportación: El caso de Piedras Negras» en coautoría con Esperanza Cárdenas, en *Reestructuración industrial, maquiladora y pobreza en Coahuila* de René Vidaurrázaga (coord., México, 2011).

El presente trabajo se divide en dos partes. La primera está dedicada al análisis de la epidemia de influenza A(H1N1) aquí se aborda lo ocurrido en México en el momento de la contingencia sanitaria de 2009, para poder después situar el problema en la región fronteriza México-Estados Unidos. La segunda parte se concentra en el análisis en el norte de México de la epidemia de infección por el VIH y otras enfermedades de transmisión sexual, así como al uso de drogas. Debido a que la realización de estudios sobre los temas mencionados han sido escasos en la frontera noreste de México, particularmente los relacionados con la epidemia de VIH y su relación con el consumo de drogas, los análisis que se hacen de esos temas se basan en los resultados de estudios hechos en las ciudades más importantes de la frontera norte, como son Tijuana y Ciudad Juárez. Para el caso del estudio de los factores de riesgo relacionados con la presencia de enfermedades de transmisión sexual entre la población joven, se recurrió al análisis de los resultados de la Encuesta Nacional de la Juventud 2005, concentrando la atención en las características epidemiológicas de esas infecciones en las poblaciones de los estados del norte de México. Finalmente, se presenta un estudio realizado en jóvenes pertenecientes a pandillas y se analiza su relación con el consumo de drogas en la ciudad de Monterrey, Nuevo León.



 El Colegio  
de la Frontera  
Norte

# Salud pública en la frontera norte de México

## Problemas relevantes



Felipe Javier **Uribe Salas**

Felipe Javier **Uribe Salas**  
Juan **Parra Ávila**  
(coordinadores)

Es doctor en Ciencias Sociales por El Colef, maestro en Salud Pública por la ESPM/INSP, maestro en Ciencias Médicas con énfasis en Epidemiología por la UNAM, y médico cirujano y partero por la UMSNH. Es investigador titular C en El Colef, pertenece al SNI del Conacyt con el nivel II. Sus áreas de interés son la epidemiología de las enfermedades infecciosas, y la movilidad poblacional y enfermedades de transmisión sexual, epidemiología del sobrepeso y la obesidad en la frontera norte de México.

Salud pública en la frontera norte de México. Problemas relevantes

